



FUERA MÁSCARAS



POR CALLO
DE HACHA
@CALLODEHACHA

EL ALTO PRECIO DE LA JUSTICIA

Se puso áspere la discusión en la Cámara de Diputados después de que el Pleno del legislativo diera el visto bueno para la aprobación del proyecto que prevé severos recortes a 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial. La medida se aprobó con 260 votos a favor y 196 en contra; y ahora el Senado deberá avalar la iniciativa. El proyecto, impulsado por la bancada del bloque de Morena, busca desaparecer fideicomisos en concepto de cerca de 15 mil millones de pesos. La medida es catalogada por la oposición como una venganza contra los jueces y una afrenta al sistema de justicia por parte del titular del Ejecutivo. Sin embargo, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena, aseguró que la modificación no afectará a los trabajadores del Poder Judicial, ni la impartición de justicia. También, el promotor de la iniciativa aprovechó la ocasión para pegarle a la Corte y tildó a la ministra presidenta Norma Piña de mentirosa: "Existen fuertes resistencias y fuertes intereses, intentan confundir a la sociedad. Desde la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se ha mentido. Mal hace su presidenta en intentar defender sus privilegios utilizando a los trabajadores del poder judicial como un escudo humano". Mientras esto sucedía, legisladores de Acción Nacional gritaban a Mier "violentador, servil, mentiroso y farsante". Le digo que se puso feo.

Tras esta polémica, el mismo miércoles 18 de octubre, los trabajadores del Poder Judicial anunciaron un paro que durará has-

ta el 24 de este mes. En una reunión afuera del Palacio de San Lázaro, en la CDMX, votaron a favor de esta medida, al mismo tiempo que mantenían bloqueos en diversos puntos de la capital. Mientras tanto se espera una reunión con Movimiento Ciudadano y Acción Nacional, en el Senado de la República, para hablar sobre la devolución de 15 mil 450 millones de pesos a la Tesorería de la Federación. Jesús Gilberto González Pimentel, secretario general del Sindicato de

Trabajadores del Poder Judicial, dijo que seguirán luchando para revertir la reforma y aún falta dar la pelea en la Cámara de Senadores. Se espera que eso sea el próximo martes 24 de octubre a las 10:00 am.

En tanto, AMLO salió en su mañanera ayer a descalificar la jornada de protestas,

burlándose de las manifestaciones y tildando a los trabajadores de flojos: "No trabajan y se van de vacaciones sin dictar sentencia", aseguró el presidente, quien por cierto advirtió que la oposición ya pactó con el Poder Judicial para dar marcha atrás a esta medida: "Resulta que va a ser nulificado porque ya tengo información, de que ya se pusieron de acuerdo con la oposición, con Creel, y van a presentar los legisladores un recurso para declarar inconstitucional la aprobación de la cancelación de los fideicomisos".

Lo cierto es que, tan solo 3 fideicomisos del PJF suman \$8,500 millones de pesos, y solo pueden ser usados por 596 servidores de los 54,388 que trabajan en la impartición de justicia. Es decir, solo el 1% usa esos fideicomisos, el otro 99% son los que marchan para defenderlos. Ese es el alto precio que los mexicanos tenemos que pagar por la justicia, y en la mayoría de los casos, ni siquiera así llega.

En una reunión afuera del Palacio de San Lázaro, en la CDMX, votaron a favor de esta medida, al mismo tiempo que mantenían bloqueos en diversos puntos de la capital.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

19/10/2023

OPINIÓN

